Opinión

AY jueces que son absolutamente incorruptibles; nadie puede inducirles a hacer justicia. Creo haber citado en el pasado esta lapidaria sentencia atribuida a Bertolt Brecht, y siento repetirme, pero la ignominia ya consumada que han cometido con Garzón esos guardianes de lo que fue la reserva espiritual de occidente, llamados jueces, ese reducto irredento del franquismo más pestilente, no solo nos deja en el panorama internacional como una república bananera -eso sí, con un rey gorrón al frente del estado- sino que hierve la sangre de cualquier persona decente. Ante esta tropelía, por más anunciada que estuviera, cualquier otro asunto queda ensombrecido. Empezando por una noticia reciente que ahonda en el descrédito del tercer poder, como es que los mandamases del CGPJ estén investigando al juez que osó



Haciendo amigos

imputar a Urdangarin, básicamente por denuncias de filtraciones del sumario. Un hecho, el de las filtraciones, que se reproduce con pasmosa regularidad en cualquier caso relevante sin que hasta ahora nadie hubiera

decidido que era algo intolerable y que debía de caer sobre el juez instructor la responsabilidad de esas fugas. Con lo bien que le quedó a Juan Carlos I el discursito de Nochebuena con aquello de la ejemplaridad y la afirmación -textual- de que "cualquier actuación censurable deberá ser juzgada y sancionada con arreglo a la ley" (y yo voy y me lo creo). Que la comisión disciplinaria del gobierno de los jueces decida abrir diligencias informativas contra el juez que instruye el caso, justo antes de que el Duque de Palma sea llamado a declarar, me hace pensar en Claude Reins interpretando al capitán Louis Renault en Casablanca. Cuando el prefecto de moral dispersa entra en el Rick's Café y con impostada cara de asombro anuncia que el local queda clausurado. "Acaba de llegar a mis oídos que aquí ¡se juega!", declara mientras sus lacayos conminan al personal a abandonar el garito.

Confieso que tenía decidido dedicar esta tribuna a otras cuestiones cuando me ha sublevado la sentencia de Garzón. Había pensado mostrarme crítico con la nueva ofensiva llevada a cabo por el colectivo Anonymous contra los creadores llorones. Hacer públicos sus datos personales me parecía una estrategia indefendible y muy peligrosa. Ahora, como actitud revolucionaria me parece meliflua pudiendo hacer lo mismo con los miembros del Tribunal Supremo. Espero que no me hagan caso porque al fin y al cabo no soy ni patriota ni ciudadano ejemplar. Fíjense que ni siquiera me he sentido indignado con las burlas que están haciendo los franceses a costa de nuestros deportistas, y no veo mucha diferencia entre los que se rasgan las vestiduras por ello y los mullahs musulmanes que querían condenar a muerte al dibujante danés que hizo chanzas con Mahoma. Ya ven que no soy ningún ejemplo.

LA MIRADA URBANA



GUEL RODRIGUEZ

Primeras muestras de apoyo a Garzón en Plaza Nueva

En cuanto se conoció ayer la noticia de que el juez Baltasar Garzón será apartado durante 11 años de su ejercicio profesional por las escuchas del caso Gürtel se produjeron los primeros movimientos vía Twitter para protestar por la sentencia del Alto Tribunal. La convocatoria a través de las re-

des sociales no tuvo mucho éxito así que Plaza Nueva sólo registro algunas tímidas visitas. En cualquier caso, la concentración a nivel nacional en apoyo al juez Garzón está convocada para el domingo. Una cita preparada con algo más de tiempo a la que se espera acudan numerosas personas.

LAPIDARIO

Universidad y ciencia

A asociación Uni Laica, formada por profesores de la Universidad de Granada, ha denunciado que un instituto, con el aval de la institución académica, imparte en la Facultad de Ciencias del Deporte sendos cursos de carácter pseudocientífico. En concreto, se trata de enseñanzas sobre la energía vital, el arte de la alquimia interna y el estiramiento de los meridianos del pulmón. No es la primera vez que este grupo de profesores eleva la voz contra la falta de control por parte de la UGR. Hace unos meses el Decanato de la Facultad de Psicología accedió a suspender otro curso más relacionado con las creencias indemostrables que con la ciencia. El esoterismo y las nuevas religiones han creado una próspera industria que capta a cientos de creyentes. Salvo en los casos que exceden supuestamente la ley (como el conocido como el gurú del Zaidín) no hay nada que objetar. Lo que sí resulta incomprensible es que una universidad pública permita y avale semejantes titulaciones.

LO MÁS VISTO EN INTERNET

www.granadahoy.com



DIPUTACIÓN"Anomalías" en varias oposiciones

El portavoz del equipo de gobierno de la Diputación, José Torrente, informó de que la auditoría laboral que encargó la institución para comprobar la solvencia de la oferta de empleo público desde 2007 a 2010 confirma las sospechas de que no tuvo garantías.



EDUCACIÓNPiden la retirada de dos cursos de la UGR

La asociación Uni Laica Granada asegura que la mayoría de docentes de los dos cursos que se impartirán en Ciencias del Deporte no son profesores universitarios y piden la retirada del apoyo institucional de la UGR porque los considera pseudocientíficos.



ocio Una ola de Erasmus llega a Granada

Con motivo del 25 aniversario del lanzamiento del Programa Erasmus, la asociación de estudiantes más importante a nivel europeo ha elegido Granada para celebrar el XXV Congreso Internacional. Se espera que lleguen 600 Erasmus a la capital.

Granada



El PP confirma su clara ventaja sobre el PSOE a 45 días de las autonómicas

La última encuesta del Cadpea antes de los comicios da a los populares casi nueve puntos de ventaja sobre los socialistas, lo que les llevaría a lograr siete diputados por cinco de su rival • IU mantendría el suyo

Guillermo Ortega / GRANADA

Cuando faltan únicamente 45 días para que se celebren las elecciones autonómicas, el PP aventaja en casi nueve puntos al PSOE en intención de voto en la provincia de Granada. De no alterarse el panorama, eso otorgaría siete diputados a los populares y cinco a los socialistas. En la legislatura que acaba de finalizar ambos partidos tenían seis.

Es uno de los datos más significativos del Estudio General de Opinión Pública de Andalucía (Egopa) realizado por el Centro de Análisis y Documentación Política y Electoral de Andalucía (Cadpea) y correspondiente a otoño de 2011. Como se recordará, el pasado 19 de enero se difundieron los resultados de ese estudio pero para el conjunto de la comunidad autónoma. Ahora se han desglosado por provincias.

De acuerdo con esos datos (consecuencia de las respuestas que dieron 400 personas que fueron entrevistadas por teléfono), el 30,6% de los votantes está decidido a dar su confianza al PP, mientras que los socialistas obtendrían el respaldo del 21,9%. Como tercera fuerza se mantiene Izquierda Unida, con el 9,2% (lo que en teoría significa que revalidaría el diputado que consiguió hace cuatro años, y la cuarta sería Unión Progreso y Democracia, con un 2,8%.

De rozar la mayoría absoluta a tenerla asegurada

La directora del Cadpea, Carmen Ortega, dijo ayer en Sevilla, durante la presentación del estudio de opinión, que en el conjunto de Andalucía el PP lograría el 47% de los votos y que eso les garantizaría casi con total seguridad "una holgada mayoría absoluta". Lo curioso del caso es que cuando ese mismo estudio (pero sin datos provincializados) se dio a conocer el pasado 18 de enero en Granada, Ortega dijo que ese porcentaje del 47% no garantizaba que el PP lograra una renta suficiente como para gobernar en solitario, aunque acotó que era "muy probable".

En realidad, esos porcentajes (fundamentalmente los de los dos grandes partidos) serán bastante superiores cuando se cuenten los votos. La encuesta tiene que computar necesariamente a quienes no saben o no contestan, y juntos suman el 27%

Sin embargo, el estudio demoscópico sí demuestra una vez más que el PP es con claridad el partido hegemónico en Granada. Una situación que también se produce en las otras siete provincias y que muy probablemente, según el Cadpea, se traducirá en una ma-

39%

DE DESENCANTADOS

Es el porcentaje de encuestados que asegura que lo que más le provoca la política es desconfianza

yoría absoluta del partido de Javier Arenas.

El descenso socialista ha sido continuo en estos cuatro años. En 2008 obtuvo el 45,59% de los votos, mientras que el PP logró el 42,42. En las municipales de 2011, el PSOE ya dejó de ser la primera fuerza porque bajó hasta el 35,46%, mientras que el PP se quedó en el 40,72. Y en las generales del pasado 20 de noviembre, la diferencia entre populares y socialistas era ya de prácticamente diez puntos (46,75% frente a 36,47%)

El sondeo arroja otros datos interesantes, como el bajo interés que muestran los ciudadanos hacia la política –al 39% les provoca "desconfianza" y sólo al 17% "interés"-, la percepción de que el Gobierno central trata mejor a unas comunidades autónomas que a otras (es algo a lo que respondió afirmativamente 82,3% de los encuestados), que el movimiento 15-M apenas tuvo repercusión a la hora de ir a las urnas, si bien es cierto que para la inminente cita electoral se pronostica un 4,2% de votos en blanco, que Arenas es más conocido que Griñán pero éste es mejor valorado (y su partido cae más simpático), o que el gobierno socialista lo ha hecho bastaste mal, que es lo que opina el 32%, pero la oposición, en especial los populares, no lo han hecho mejor. El 34% desaprueba su gestión.

Intención de voto para las Autonómicas en Granada



Las diputaciones provinciales, muy mal valoradas

A los encuestados se les pidió también que dieran nota (del 0 al 10) a trece instituciones presentes en Andalucía, como el Defensor del Pueblo Andaluz, el TSJA, las universidades, el Consejo Consultivo, el Consejo Audiovisual, los ayuntamientos o las diputaciones provinciales. Y éstas últimas son las que han obtenido peor nota en Granada:

la nota media que le otorgaron fue de un 3,98. Un suspenso claro que contrasta con el 6,88 que le dan a las universidades o el 5,47 que obtiene la figura del Defensor del Pueblo. Son las dos únicas instituciones que aprueban, pero se quedan muy cerca del 5 la Fiscalía Superior (4,79) y el TSJA (4,71). Al "Ayuntamiento de su ciudad" le dan como media un 4,67 y al Con-

sejo Consultivo un 4,48, mientras que el Audiovisual es valorado con un 4,30. En el furgón de cola están el Parlamento (4,18), el Gobierno de la Junta (4,13) y la Administración Andaluza (4,03), pero todos ellos están por encima de las administraciones provinciales, que varios dirigentes del PSOE abogan por eliminar.

10

Granada

El 'half pipe' más grande de Europa, en Sierra Nevada

 La estación granadina de Sierra Nevada abrió ayer al público una pista half pipe (medio tubo) de 165 metros de longitud y seis de alto, lo que la convierte en la estructura permanente de este tipo más grande de España. Esta pista se encuentra situada en el Superparque de nieve Sulayr (Loma de Dílar), donde a partir del 22 de marzo se celebrarán los Campeonatos del Mundo Junior de Snowboard, según ha informado Cetursa. Durante una semana los maquinistas de Cetursa y del Superparque Sulayr han participado en la construcción de esta instalación en colaboración con el neozelandés John Melville, experto constructor de half pipes de la Federación Internacional de Esquí (FIS). Su labor se ha centrado en el movimiento de nieve y el pulido de las paredes del "medio tubo" con una máquina pisapistas equipada con el denominado pipe monster.



EFE

La ola de frío daña 3.000 hectáreas de cultivo de invernaderos y castaños

COAG está elaborando un informe con el que pedirán compensaciones económicas

R. G. /J. R. / GRANADA/ALPUJARRA

La Unión de Agricultores y Ganaderos COAG Granada ha cuantificado en cerca de 3.000 las hectáreas totales afectadas en la provincia por el temporal de frío, unas cifras que serán recogidas en un informe que van a trasladar a la Administración para solicitar compensaciones económicas.

La zona que ha resultado más afectada es la comarca de la Alpujarra, donde en municipios como Cádiar o Ugíjar han sufrido las heladas principalmente los almendros, que se encontraban en estado de floración y cuya cosecha es probable que se haya perdido en su totalidad. Según

ha informado COAG en un comunicado, pueden verse afectadas unas 1.900 hectáreas y ascender las pérdidas a más de 250.000 euros.

En la misma comarca se han visto perjudicados los cultivos que actualmente se estaban produciendo en invernaderos (berenjena, calabacín, tomate y pimiento) en más de 70 hectáreas y alrededor de un 1,8 millones de kilogramos, con pérdidas unos 2 millones de euros.

Únicamente los pocos invernaderos que disponen de calefacción han aguantado mejor el temporal. Se ha visto también afectado el cultivo de guisantes al aire libre, con pérdidas que pueden superar los dos millones de euros. En otras comarcas, como la del Valle de Lecrín, han comunicados daños que actualmente se encuentra en proceso de valoración para comprobar si el fruto se encuentra dañado, afectando a su calidad. La cosecha está en los inicios de recolección y aún es pronto para conocer el efecto de las heladas en los frutos, de aquí a una semana se podrá tener mayor certeza de los posibles daños. La superficie de cítricos en dicha comarca asciende a 800 hectáreas y el precio de venta para industria actual es de 0,12 euros por kilo-

Para cuantificar todos los daños producidos, se está procediendo por los técnicos a cumplimentar declaraciones de daños a los afiliados afectados con objeto de presentarlas a la Delegación Provincial de Agricultura y Pesca. Ayer anunció Miguel Monferrer, secretario provincial de COAG Granada, que solicitará ayudas a la administración por los daños ocasionados a los cultivos afectados, concretamente, medidas fiscales de reducción de módulos en el informe que anualmente COAG Granada presenta

Todas las provincias de Andalucía mantienen la alerta por bajas temperaturas destacando Granada donde en Guadix y Baza se llegará a los -7 grados, y en Jaén y en las localidades de Antequera y Ronda (Málaga) se alcanzarán los -5 grados.

UpyD denuncia recortes y pagos "favoritistas" dentro del Ayuntamiento

Olalla asegura que los 180 funcionarios de Urbanismo siguen cobrando productividad

R.G./GRANADA

La concejal y portavoz del grupo municipal de UPyD, Mayte Olalla, criticó ayer que mientras el equipo de Gobierno ha eliminado toda la productividad a los funcionarios municipales para ahorrar gastos, los 180 funcionarios del área de Urbanismo siguen manteniendo sus productividades semestrales que, además, según la concejal están completamente reflejadas en el presupuesto con una cantidad total de 158.570 euros anuales, algo que a su parecer es inexplicable y un caso de favoritismo.

UGT anuncia movilizaciones si la UGR no negocia el decreto que paraliza la contratación

Aseguran que el conflicto sigue abierto puesto que no hay ningún tipo de negociación

R.G./GRANADA

El secretario de la sección sindical de UGT en la Universidad de Granada (UGR), Antonio Oña, recordó ayer que volverán a movilizarse si la institución académica no empieza a negociar el decreto 30/2011 que paraliza las contrataciones. El sindicato considera que se ha creado un problema artificial, por la interpretación, las actitudes y las medidas de la Gerencia en la Universidad de Granada en este conflicto, que ha llevado a la paralización de la contratación. A juicio

de Antonio Oña, se debe establecer con la UGR un marco de negociación estable en el que se definan el formato, los contenidos y el calendario de negociación. A corto plazo, la negociación se materializaría a través de comisiones de seguimiento para cada sector, que realicen la lectura más positiva para el trabajador del decreto y estudie ca-

so a caso. Y a medio plazo, debe crearse de una vez por todas la Mesa de Negociación de la UGR, compromiso del equipo de gobierno anterior que ha sido incumplido. Si existiese esta Mesa negociadora, no se hubiera producido el actual conflicto, ha afirmado.

Oña ha recordado que una aplicación de este decreto en la

UGR supondría su paralización, ya que el 45% del personal docente e investigador y un 30% del personal de administración y servicios son temporales. Por otro lado, no entiende que si tal y como dice la propia UGR no existe déficit y las cuentas están saneadas, haya necesidad de aplicar recortes, y más teniendo en cuenta que esta normativa, no impide desarrollar todo lo previsto en los presupuestos de 2012 aprobados en 2011. Además, en muchos casos se está hablando de promoción y renovación, y no de contrataciones nuevas.

10

Granada

El 'half pipe' más grande de Europa, en Sierra Nevada

 La estación granadina de Sierra Nevada abrió ayer al público una pista half pipe (medio tubo) de 165 metros de longitud y seis de alto, lo que la convierte en la estructura permanente de este tipo más grande de España. Esta pista se encuentra situada en el Superparque de nieve Sulayr (Loma de Dílar), donde a partir del 22 de marzo se celebrarán los Campeonatos del Mundo Junior de Snowboard, según ha informado Cetursa. Durante una semana los maquinistas de Cetursa y del Superparque Sulayr han participado en la construcción de esta instalación en colaboración con el neozelandés John Melville, experto constructor de half pipes de la Federación Internacional de Esquí (FIS). Su labor se ha centrado en el movimiento de nieve y el pulido de las paredes del "medio tubo" con una máquina pisapistas equipada con el denominado pipe monster.



EFE

La ola de frío daña 3.000 hectáreas de cultivo de invernaderos y castaños

COAG está elaborando un informe con el que pedirán compensaciones económicas

R. G. /J. R. / GRANADA/ALPUJARRA

La Unión de Agricultores y Ganaderos COAG Granada ha cuantificado en cerca de 3.000 las hectáreas totales afectadas en la provincia por el temporal de frío, unas cifras que serán recogidas en un informe que van a trasladar a la Administración para solicitar compensaciones económicas.

La zona que ha resultado más afectada es la comarca de la Alpujarra, donde en municipios como Cádiar o Ugíjar han sufrido las heladas principalmente los almendros, que se encontraban en estado de floración y cuya cosecha es probable que se haya perdido en su totalidad. Según

ha informado COAG en un comunicado, pueden verse afectadas unas 1.900 hectáreas y ascender las pérdidas a más de 250.000 euros.

En la misma comarca se han visto perjudicados los cultivos que actualmente se estaban produciendo en invernaderos (berenjena, calabacín, tomate y pimiento) en más de 70 hectáreas y alrededor de un 1,8 millones de kilogramos, con pérdidas unos 2 millones de euros.

Únicamente los pocos invernaderos que disponen de calefacción han aguantado mejor el temporal. Se ha visto también afectado el cultivo de guisantes al aire libre, con pérdidas que pueden superar los dos millones de euros. En otras comarcas, como la del Valle de Lecrín, han comunicados daños que actualmente se encuentra en proceso de valoración para comprobar si el fruto se encuentra dañado, afectando a su calidad. La cosecha está en los inicios de recolección y aún es pronto para conocer el efecto de las heladas en los frutos, de aquí a una semana se podrá tener mayor certeza de los posibles daños. La superficie de cítricos en dicha comarca asciende a 800 hectáreas y el precio de venta para industria actual es de 0,12 euros por kilo-

Para cuantificar todos los daños producidos, se está procediendo por los técnicos a cumplimentar declaraciones de daños a los afiliados afectados con objeto de presentarlas a la Delegación Provincial de Agricultura y Pesca. Ayer anunció Miguel Monferrer, secretario provincial de COAG Granada, que solicitará ayudas a la administración por los daños ocasionados a los cultivos afectados, concretamente, medidas fiscales de reducción de módulos en el informe que anualmente COAG Granada presenta

Todas las provincias de Andalucía mantienen la alerta por bajas temperaturas destacando Granada donde en Guadix y Baza se llegará a los -7 grados, y en Jaén y en las localidades de Antequera y Ronda (Málaga) se alcanzarán los -5 grados.

UpyD denuncia recortes y pagos "favoritistas" dentro del Ayuntamiento

Olalla asegura que los 180 funcionarios de Urbanismo siguen cobrando productividad

R.G./GRANADA

La concejal y portavoz del grupo municipal de UPyD, Mayte Olalla, criticó ayer que mientras el equipo de Gobierno ha eliminado toda la productividad a los funcionarios municipales para ahorrar gastos, los 180 funcionarios del área de Urbanismo siguen manteniendo sus productividades semestrales que, además, según la concejal están completamente reflejadas en el presupuesto con una cantidad total de 158.570 euros anuales, algo que a su parecer es inexplicable y un caso de favoritismo.

UGT anuncia movilizaciones si la UGR no negocia el decreto que paraliza la contratación

Aseguran que el conflicto sigue abierto puesto que no hay ningún tipo de negociación

R.G./GRANADA

El secretario de la sección sindical de UGT en la Universidad de Granada (UGR), Antonio Oña, recordó ayer que volverán a movilizarse si la institución académica no empieza a negociar el decreto 30/2011 que paraliza las contrataciones. El sindicato considera que se ha creado un problema artificial, por la interpretación, las actitudes y las medidas de la Gerencia en la Universidad de Granada en este conflicto, que ha llevado a la paralización de la contratación. A juicio

de Antonio Oña, se debe establecer con la UGR un marco de negociación estable en el que se definan el formato, los contenidos y el calendario de negociación. A corto plazo, la negociación se materializaría a través de comisiones de seguimiento para cada sector, que realicen la lectura más positiva para el trabajador del decreto y estudie ca-

so a caso. Y a medio plazo, debe crearse de una vez por todas la Mesa de Negociación de la UGR, compromiso del equipo de gobierno anterior que ha sido incumplido. Si existiese esta Mesa negociadora, no se hubiera producido el actual conflicto, ha afirmado.

Oña ha recordado que una aplicación de este decreto en la

UGR supondría su paralización, ya que el 45% del personal docente e investigador y un 30% del personal de administración y servicios son temporales. Por otro lado, no entiende que si tal y como dice la propia UGR no existe déficit y las cuentas están saneadas, haya necesidad de aplicar recortes, y más teniendo en cuenta que esta normativa, no impide desarrollar todo lo previsto en los presupuestos de 2012 aprobados en 2011. Además, en muchos casos se está hablando de promoción y renovación, y no de contrataciones nuevas.